
中植系耗资6亿三次举牌法尔胜

证券时报记者 于德江

法尔胜（

000890

）今日公告，江

阴耀博泰邦投资中心（有限合伙）通

过二级市场增持

1898.2

万股，增持

比例

5%

。 此次增持后，江阴耀博持

有法尔胜

15%

股份，完成第三次举

牌，并有进一步增持的可能。

江阴耀博的实际控制人正是

中植系解直锟。 今年

4

月开始，江

阴耀博开始在二级市场买入法尔

胜，

5

月

9

日晚间宣布持股比例达

到

5%

。 仅仅

4

天之后的

5

月

13

日， 江阴耀博便完成了第二次举

牌。 按照权益变动报告书披露的

买入时间及价格区间测算， 江阴

耀博三次举牌法尔胜耗资在

6

亿

元左右。

证券时报记者梳理公告发现，

法尔胜控股股东泓昇集团与中植

系早有关联。 在被第三次举牌的前

夕，法尔胜刚刚实施了重大资产重

组，摩山保理正式成为其全资子公

司。 此次重组便涉及泓昇集团和中

植系。

中植系有向上市公司注入保

理、租赁类资产的传统。 例如，向康

盛股份注入富嘉租赁

75%

股权，向

宝德股份注入庆汇租赁， 向金洲慈

航注入丰汇租赁等。 而将摩山保理

注入法尔胜， 中植系显然花费了更

多心思，拉上了泓昇集团。

此次重组，法尔胜以现金

12

亿

元收购泓昇集团、 京江资本和摩山

投资持有的摩山保理

100%

股权。

其中， 泓昇集团持有的摩山保理

90%

股权来自中植资本， 京江资本

的实际控制人是解直锟。

证券时报记者查看摩山保理历

史沿革发现， 摩山保理最初为中植

系发起设立的公司， 在两年多的时

间，估值已经接近翻倍。

摩山保理成立于

2014

年

4

月，

当时注册资本为

1

亿元，中植资本、

摩山投资分别出资

9000

万元、

1000

万元。同年

5

月，摩山保理注册资本

增加至

3

亿元， 中植资本认缴

1.8

亿元保持

90%

持股比例，京江资本

认缴

2000

万元成为持股

6.67%

的

新股东， 摩山投资股权稀释至

3.33%

。

2014

年

6

月

9

日，中植资本将

其持有的摩山保理

90%

股权以

6

亿元的价格转让给泓昇集团。 按此

计算， 摩山保理此时的估值为

6.67

亿元。而摩山保理在

2014

年底的净

资产仅为

3.4

亿元。

法尔胜收购方案显示， 在泓昇

集团接手后， 摩山保理近两年经营

情况良好，各项业务发展迅速，业绩

快速成长。因此，此次收购采用了收

益法进行评估， 摩山保理评估值

12.65

亿元。 以截至去年

10

月底净

资产

4.19

亿元计算，摩山保理评估

价的增值率达到

202%

。

其实，在去年

9

月

8

日，法尔胜

就曾抛出重组方案， 拟发行股份支

付现金收购华中租赁

100%

股权和

摩山保理

100%

股权。 该方案去年

底未能获得证监会通过， 理由是申

请材料未就华中租赁及中盈投资进

行充分披露。

中盈投资持有华中租赁

90%

股权， 法尔胜拟通过并购中盈投资

获华中租赁

90%

股权，同时直接收

购北京首拓持有的剩余

10%

股权。

北京首拓属江阴耀博全资子公司，

江 阴 耀 博 同 时 持 有 中 盈 投 资

21.11%

的股权。 因此，中植系直接

和间接控制了华中租赁近

30%

的

股权。

该方案被否决后，法尔胜选择

不再收购华中租赁， 推出新的重

组方案 ， 仅保留收购摩山保理

100%

股权事项。 为此，深交所曾发

出重组问询函，要求法尔胜解释重

组方案发生重大变化的原因及合

理性。
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动漫电影扎堆暑期档 光线华谊同台博弈

证券时报记者 李曼宁

今夏动漫电影扎堆，

15

部定档

7

、

8

月， 影视巨头光线传媒与华谊

兄弟更首度在动漫电影类型片上交

锋。去年暑期档，《大圣归来》以黑马

之姿揽下

10

亿元票房，国产动漫电

影今年能否再造票房神话？

艺恩研报数据显示， 今年一季

度，国内动漫电影票房已达到

2015

年全年动漫电影票房（

44.1

亿元）的

67%

， 预计今年动漫电影票房将超

百亿。

光线华谊同日PK

� � � �分别由光线传媒、 华谊兄弟打

造的《大鱼海棠》和《摇滚藏獒》，双

双定档于

7

月

8

日，这意味着，在动

漫电影这一类型片上， 两大影视巨

头即将正面

PK

。

显然，《大鱼海棠》 和 《摇滚藏

獒》 均是影视巨头在开拓动漫电影

市场的野心之作。

在错过《大圣归来》后，

2015

年

10

月， 光线火速成立彩条屋影业，

发展动画电影。 《大鱼海棠》由彼岸

天、 光线影业、 彩条屋影业联合出

品， 是光线布局动漫产业后的首款

重磅作品。 光线传媒董事长王长田

多次为其站台，称“可能是中国动画

片的里程碑”。

《大鱼海棠》 带有浓郁的中国

风， 其创意据称源自 《庄子·逍遥

游》，由梁旋、张春执导，创作时间跨

越

12

年。 与《大圣归来》相似，历经

经费不足、众筹千万元等波折。

《摇滚藏獒》是一部中国式的

好莱坞动漫电影， 影片由华谊兄

弟、漫动时空、时代天骄、梦幻工厂

共同出品。 剧本改编自音乐人郑钧

的原创漫画，讲述一只小藏獒进入

大城市追逐摇滚梦想的故事。 制作

则交给好莱坞制作团队，历时六年

打造完成。

《摇滚藏獒》上映之路也非一帆

风顺。 证券时报记者注意到，在

2014

年的某次战略沟通会上，华谊

曾透露《摇滚藏獒》计划于

2015

年

夏天上映。

近期， 该片还受到了 “封杀传

闻”的困扰。有传闻称《摇滚藏獒》在

万达院线的预排片为个位数， 疑似

遭万达方面封杀。

7

月

5

日，华谊兄

弟在深交所互动易平台表示：“对不

同电影的排片差异化是万达院线的

公司行为， 华谊兄弟不便评价。 ”

7

月

6

日， 万达院线也就此传闻进行

回应：“公司有自身的影片排映机

制，将会综合考虑影片量级、票房情

况、 目标消费人群等因素确定排片

计划。 ”

从目前的预售情况看，《大鱼海

棠》占据优势。 猫眼票房数据显示，

截至记者发稿，《大鱼海棠》 预售票

房约

1238

万元， 票房占比

22.3%

，

排片占比

18.8%

；《摇滚藏獒》 预售

票房约

73

万元，票房占比

1.3%

，排

片占比

5.7%

。

上市公司竞相布局

国产动漫电影的突破， 与各大

影视公司积极布局密不可分。

奥飞娱乐自

2009

年上市起即

着手布局动漫全产业链， 目前已形

成以

IP

为核心，涵盖消费品、玩具、

媒体、授权、游戏与电影等领域的多

元产业格局。

2015

年

8

月，奥飞娱乐通过收

购原创漫画网站有妖气， 布局全年

龄层动漫市场。 公司目前运作的电

影项目包括由有妖气人气漫画改编

的 《十万个冷笑话二》、《端脑》、《镇

魂街》等。

光线传媒与华谊兄弟在动漫电

影领域也动作频频。其中，光线传媒

先后投资多家动漫公司，公布了

22

部动漫超级片单和

18

款游戏开发

计划。

2016

年动漫电影方面还将推

出 《大圣闹天宫》、《深海》、《暴走漫

画》、《我叫

MT

》、《梦幻西游》等多部

人气

IP

作品上映。 今年

3

月，华谊

兄弟投资设立全资子公司华谊兄弟

点睛动画有限公司，以期开发、制作

国际一流水准的动画及特效电影。

此外，长城动漫、骅威股份、凯

撒股份等多家上市公司也在积极布

局包括动漫在内的泛娱乐产业链。

实际上，动漫电影之于各大影

视公司，不全然是票房收益，围绕

动漫产生的衍生品价值，实则更具

诱惑。

譬如， 在阐述投资动漫产业的

逻辑时， 光线传媒就表示：“动画片

真正价值在于， 后续电影的运作成

本是不断降低的，动画电影

IP

的游

戏授权、网络授权、甚至主题公园等

的授权费非常可观。 ” 王长田曾举

例：“美国市场上

1

块钱真人电影票

房可能有

3-5

块衍生收入， 而

1

块

钱动画票房可能产生

10

块钱衍生

收入。 ”

不过， 即便有资本大力加持，动

漫产业快速发展背后仍有“痛点”。在

艺恩合伙人侯涛看来，由于动漫作品

的规划、 开发及运营等产业链较长，

涉及关联服务业态较多，需要整合多

方资源，开发周期较长，在一定程度

上影响了企业投资的积极性。

从行业角度看， 国内动漫产业

尚不健全， 动漫制作公司对玩具公

司有较高依赖性， 自身造血能力不

足。且多数动漫公司规模小、制作能

力不足，部分以海外代工为主，没有

自有原创

IP

，均影响了产业的发展。

侯涛认为：“未来动漫产业或泛娱乐

产业必须以培育大公司为抓手，通

过整合资源及借助资本力量实现

IP

创作的产业链服务才有空间。 ”

保利集团将收购

中航工业集团地产业务

证券时报记者 康殷

保利地产（

600048

）

7

月

6

日晚间公告，公司

接到公司实际控制人中国保利集团公司通知，因

保利集团正在与中国航空工业集团公司探讨收购

其房地产开发业务， 该事项可能涉及须提交公司

股东大会审议的重大资产收购事项。

鉴于该事项存在不确定性， 为保证公平信息

披露，维护广大投资者的利益，避免造成公司股价

异常波动，经公司申请，公司股票自

2016

年

7

月

7

日起停牌。 公司将尽快确定是否进行上述重大

事项，并于股票停牌之日起（含停牌之日）

5

个交

易日内公告并复牌。

保利地产同日公告，

2016

年

6

月， 保利地产

实现签约面积

201.13

万平方米，同比增长

4.79%

；

实现签约金额

269.76

亿元， 同比增长

5.16%

。

2016

年

1-6

月，公司实现签约面积

821.84

万平方

米， 同比增长

40.55%

； 实现签约金额

1106.25

亿

元，同比增长

45.48%

。

阿里联合上汽发布互联网汽车 最低售价不足10万元

证券时报记者 梅双

阿里巴巴集团和上汽集团

（

600104

）

7

月

6

日在杭州西湖区云

栖小镇联合发布互联网汽车（

OS

’

Car

）。 会上，搭载

YunOS

智能操作

系统的全球首款可量产互联网汽车

（

OS

’

Car

）荣威

RX5

亮相。

“过去的二三十年，人变成了机

器， 我们希望未来的二三十年能够

把机器变成人，让机器加入智慧，让

汽车变得更加智能。 汽车一定会成

为人最重要的合作伙伴。”阿里巴巴

集团董事局主席马云表示， 今天的

手机因为加入操作系统以后， 手机

80%

的功能跟打电话、 通信都没有

关系。未来的汽车加入

YunOS

操作

系统以后，

80%

的功能跟交通应该

没有关系。

双方在发布会现场宣布， 荣威

RX5

售价区间为

9.98

万

～18.68

万

元。 据悉，荣威

RX5

昨日在天猫上

汽荣威官方旗舰店同步首发， 并将

在

7

月

20～31

日作为主力车型参

与“

2016

阿里汽车节”。

经过两年紧密合作， 阿里与上

汽共同打造了“互联网汽车”这个新

品类。

“汽车将会是互联网的下一个

重要入口， 汽车也将依靠互联网从

出行工具变成新一代的智能生活平

台。”阿里巴巴集团

CEO

张勇表示，

阿里巴巴集团希望以多年积累的数

据、云计算和

YunOS

操作系统作为

切入点，通过与上汽集团合作，把数

据、 互联网服务、 操作系统与驾驶

者、消费者、汽车硬件完美结合，通

过互联网， 把从汽车变成新一代的

智能生活平台， 变成超越驾驶乐趣

的消费者生活空间。

阿里巴巴集团技术委员会主

席王坚表示，互联网汽车的发布是

一个里程碑，从此互联网继

PC

、手

机之后，多了汽车这个重要的“新

成员”，这对车厂、车主和全社会都

意义重大。 而拥有了操作系统的汽

车相当于拥有了第二个引擎，这个

引擎的动力就是数据。 汽车有望成

为互联网服务和智能硬件创新的

重要平台，世界迎来了万物互联网

时代。

庞大集团控股股东

累计增持1.31亿股

证券时报记者 康殷

庞大集团（

601258

）

7

月

6

日晚间公告，截至

公告日，在此次增持计划的实施期间内，公司控股

股东庞庆华先后累计通过冀东物贸及长城资管计

划通过集中竞价交易系统增持了公司股票

1.31

亿股，占公司总股本的

1.96%

，累计投入增持资金

3.85

亿元，其已完成本次增持公司股份计划。

其中，

2015

年

8

月

26

日、

2015

年

9

月

16

日，

庞庆华分别通过其实际控制的冀东物贸通过集中

竞价交易系统增持了公司股份

2407.17

万股，占

公司总股本的

0.36%

。

2016

年

6

月

17

日至

6

月

22

日，庞庆华先后通过长城资管计划通过集中竞

价交易系统累计增持了公司股份

6423.39

万股，

占公司总股本的

0.96%

。

2016

年

6

月

23

日至

7

月

5

日， 庞庆华先后通过长城资管计划通过集中

竞价交易系统累计增持了公司股份

4278.92

万

股，占公司现总股本的

0.64%

。

本次增持完成后， 庞庆华及其一致行动人共

持有公司股份占总股本的

37.63%

。

北部湾旅股东万丰锦源

拟减持全部持股

证券时报记者 康殷

北部湾旅（

603869

）

7

月

6

日晚间公告，公司

股东万丰锦源控股集团有限公司披露减持计划，

其拟在自此次减持计划公告之日起

3

个交易日后

的

12

个月内，通过协议转让、大宗交易或证券交

易系统等方式减持公司股份合计不超过

810.9

万

股，即不超过公司总股本的

3.75%

。

万丰锦源控股在公司首次公开发行股票上市

前持有公司

810.90

万股。 该部分股票已于

2016

年

3

月

28

日解除限售并上市流通。截至公告披露

日， 万丰锦源控股持有北部湾旅无限售流通股

810.9

万股，占公司总股数的

3.75%

。 这也意味着，

其若按照上述减持计划上限实施减持后， 将不再

持有公司股份。

*

ST蒙发

信披违规被罚

证券时报记者 李映泉

*ST

蒙发（

000611

）

7

月

6

日晚间披露公告，公

司于

2016

年

7

月

6

日收到证监会《行政处罚决定

书》。 因公司相关行为涉嫌违法违规， 证监会于

2015

年

6

月

30

日对公司进行立案调查， 根据调

查结果，公司存在两项问题，一是未披露实际控制

人控制公司的情况发生变化的事实，二是

2013

年

度报告未披露真实的应付票据金额。

公告显示，赵伟、马雅将两人所持有的

*ST

蒙

发第一大股东合慧伟业

100%

股权出让给王纪钊，

*ST

蒙发未及时披露实际控制人控制公司的情况

发生变化这一事实，

2013

年度报告也未披露该情

况。 公司的行为涉嫌违反《证券法》相关规定。

另一方面，

*ST

蒙发

2013

年年度报告披露的

应付票据金额为零。 经查，截至

2013

年

12

月

31

日，

*ST

蒙发未对

2013

年开出的

20

份商业承兑

汇票进行账务处理， 汇票金额共计为

7.59

亿元，

未在

2013

年度报告中进行披露。

对此，证监会决定责令

*ST

蒙发改正，给予警

告，并处以

40

万元罚款；对赵伟、马雅给予警告，

并分别处以

10

万元罚款；对余静给予警告，并处

以

5

万元罚款。
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